

Nueva huelga estremece el sistema público de enseñanza en Estados Unidos



Por María Josefina Arce.

A una nueva caravana de inmigrantes centroamericanos y un gobierno paralizado parcialmente desde diciembre último, Estados Unidos enfrenta ahora una masiva huelga de maestros en defensa del sistema público de educación.

Más de treinta mil profesores de la ciudad de Los Angeles cesaron sus labores para exigir mayores recursos escolares, aumentos de salarios, reducción del tamaño de los grupos y en contra de la privatización de la enseñanza.

Padres y estudiantes apoyan el movimiento que demanda que los gobiernos estatal y municipal inviertan más dinero, pues el deterioro de las escuelas públicas ha llevado a un mayor éxodo a los centros administrados de manera privada por distintos grupos.

Aproximadamente uno de cada cinco estudiantes en Los Angeles está en una escuela chárter, una modalidad con más de dos décadas, financiada por multimillonarios y que pretenden vender como una solución a los problemas en el sistema de enseñanza.

Sin embargo, esta experiencia ha mostrado diversos resultados, no siempre de los mejores. Un estudio del 2014 de la Universidad de Harvard, realizado en Arizona, estado de mayor matrícula en escuelas chárter, reveló que esos centros habían sido menos efectivos que las instalaciones públicas.

Los huelguistas señalan además, que los grupos están abarrotadas y eso conlleva a una atención menos personalizada a los alumnos.

Afirman que un grupo promedio tiene más de 32 estudiantes en las secundarias y preparatorias, con algunos casos donde superan los 40 y literalmente no hay donde sentarse más que en el piso.

El paro, el primero en 30 años en Los Angeles, se suma a las acciones que el pasado año cientos de miles de maestros de distintos estados protagonizaron en protesta contra las políticas de austeridad y privatización.

De acuerdo con las informaciones, en 29 estados norteamericanos se destina menos financiamiento a la educación que hace diez años, lo que por supuesto ha hecho mella también en la calidad de las clases y en el cierre de diversas instituciones.

Lo cierto es que Estados Unidos dedica una mayor parte de su presupuesto a los gastos militares, mientras afecta esferas sensibles como la educación, que bajo la administración del presidente Donald Trump ha tenido fuertes recortes.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/181048-nueva-huelga-estremece-el-sistema-publico-de-ensenanza-en-estados-unidos>



Radio Habana Cuba